

En Ciudad Guzmán, Municipio de Zapotlán el Grande, Jalisco, siendo las 9:00 hrs. nueve horas del día 21 veintiuno de Enero del año 2013 dos mil trece y con fundamento en lo dispuesto por el Artículo 29 Fracción III en relación al numeral 47 fracción VIII, de la ley del Gobierno y la Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, se reunieron en la Sala de Ayuntamiento ubicada en la planta alta de la Presidencia Municipal, los Regidores del H. Ayuntamiento Constitucional 2012-2015 dos mil doce, dos mil quince, para efectuar su Sesión Pública Solemne No. 02 dos. - - - - -

**PRIMER PUNTO: C. Secretario General José de Jesús**

**Núñez González:** Buenas días Señores, vamos a dar inicio a esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 02 dos, permitiéndome como primer punto pasar lista de asistencia.

C. Presidente Municipal José Luis Orozco Sánchez Aldana.

C. Síndico Municipal Antonio Emilio Flores Casillas. C.

Regidores: C. Ignacio del Toro Rodríguez. C. Edgar Joel

Salvador Bautista. C. Bertha Alicia Álvarez del Toro. C.

Crescencio Villalvazo Laureano. C. Eva Manríquez Barajas.

C. Ricardo Milanez Ortega. C. Lilia de Jesús Delgado Díaz.

C. Abdel Israel Dávila del Toro. C. Mariana Prado Reyes. C.

Daniel Francisco Rodríguez Lira. C. Oscar Humberto

Cárdenas Chávez. C. Sofía Gutiérrez Arias. C. Silvano

Hernández López. C. Pedro Mariscal. C. Higinio del Toro

Pérez. Señor Presidente reporto a Usted la asistencia de 14

de catorce Integrantes de este Ayuntamiento, por lo cual

certifico la existencia de quórum legal. **C. Presidente**

**Municipal José Luis Orozco Sánchez Aldana:** Una vez

integrado este Ayuntamiento declaro formalmente instalada

esta Sesión Solemne No. 2 dos. Le pido al Secretario

General proceda al desahogo de la Sesión. **C. Secretario**

**General José de Jesús Núñez González:** Antes de

*Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 2 de fecha 21 de enero de 2013*

*Página 1 de 7*

*Secretaria General. Ayuntamiento 2012-2015*

*JJNG/ylp/mlrn.*

continuar con el desahogo de la Sesión, les informo que se recibieron 3 tres oficios del C. Regidor Crecencio Villalvazo Laureano, C. Regidora Bertha Alicia Álvarez del Toro y del C. Regidor Edgar Joel Salvador Bautista, que con motivos de salud y personales justificaron su inasistencia, por lo que les pido si están de acuerdo en aprobarlo, favor de manifestarlo levantando su mano.... **14 votos, aprobado por mayoría calificada.** - - - - -

**SEGUNDO PUNTO:** Lectura y aprobación del orden del día. -

PRIMERO.- Lista de asistencia, verificación de quórum e instalación de la Sesión.- - - - -

SEGUNDO.- Lectura y aprobación del orden del día.- - - - -

TERCERO.- Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano. - - - - -

CUARTO. Lectura del punto de acuerdo de Ayuntamiento donde se determino realizar la Sesión Solemne. - - - - -

QUINTO.- Mensaje Oficial del Presidente Municipal Lic. José Luis Orozco Sánchez Aldana.- - - - -

SEXTO.- Entrega de la preseña conmemorativa (Centenario de la erupción del "COLIMA" al Sr. Juan S. Vizcaíno, Cronista Emérito de la Ciudad por sus destacadas observaciones y escritos sobre el Volcán "Colima". - - - - -

SEPTIMO.- Intervención del Sr. Juan S. Vizcaíno, Cronista Emérito. - - - - -

OCTAVO.- Clausura de la Sesión. - - - - -

***C. Secretario General José de Jesús Núñez González:***

Señores Regidores, si están de acuerdo en aprobar el presente orden del día, favor de manifestarlo levantando su mano.... **14 votos, aprobado por mayoría calificada.** - - - - -

**TERCER PUNTO:** Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional Mexicano. ***Se lleva a cabo los Honores a la***

***Bandera a cargo de la Escolta de la Seguridad Pública Municipal y entonación del Himno Nacional. - - - - -***

**CUARTO PUNTO:** CUARTO. Lectura del punto de acuerdo de Ayuntamiento donde se determino realizar la Sesión Solemne. ***C. Secretario General José de Jesús Núñez González:*** En Sesión Pública Ordinaria de Ayuntamiento No. 1 uno de fecha 15 quince de Noviembre de 2012 dos mil doce, en el punto No. 11 once del orden del día, se aprobó por mayoría calificada celebrar Sesión Solemne de Ayuntamiento el día 21 veintiuno de Enero de la presente anualidad, para celebrar el 100 Aniversario de la última erupción del volcán de "Colima". - - - - -

QUINTO.- Mensaje Oficial del Presidente Municipal Lic. José Luis Orozco Sánchez Aldana. ***C. Presidente Municipal Lic. José Luis Orozco Sánchez Aldana:*** Apreciables conciudadanos, invocar como lo hacemos el día de hoy, acontecimientos que han marcado sobremanera el rumbo de esta ciudad Guzmán, la antigua y señorial Zapotlán el Grande, nos permite reconocer la rica identidad con que soportamos este sentido de pertenencia con que hemos sido privilegiados quienes nacimos y/o vivimos aquí, cobijados por este valle. Los informes, las crónicas y algunas memorias escritas por importantes hombres de letras, dan cuenta pormenorizada sobre la gran erupción del volcán "Colima" que se manifestara un 20 veinte de Enero del año 1913 mil novecientos trece, provocando el horror de quienes fueron testigos de tan dramático suceso, al tiempo que suplicaban la intersección josefina para evitar el cataclismo que las masas ignorantes presagiaban, dado los escasos argumentos que de carácter científico se tenía para definir lo que pasaba en aquella época. Han pasado una centuria, y el coloso de fuego sigue con su figura imponente, poniendo en alerta constante

*Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 2 de fecha 21 de enero de 2013*

*Página 3 de 7*

*Secretaria General. Ayuntamiento 2012-2015*

*JJNG/ylp/mlrn.*

a la población que vive bajo su sombra, pero los estudios y las investigaciones que se le han hecho y que se han publicado, nos permiten observar los fenómenos eruptivos mas como un maravilloso espectáculo que la naturaleza nos obsequia. Aun así, la complejidad de las exhalaciones del volcán “Colima” deben verse como cosa seria, dado que existe el latente peligro de que su actividad llegue a niveles insospechados, jamás registrados en documentos conocidos. Ciudad Guzmán ha escrito su historia a la par de las calamidades de índole natural a que es tan propenso este suelo: los temblores en primer lugar. Sin embargo, son las erupciones volcánicas las que más atención han merecido en este rubro. Se cuentan con varios grabados del siglo decimonónico que así lo testifican y que evidencian esta íntima relación del valle de Zapotlán con el volcán “Colima”. En el siglo XIX fueron los sabios José María Arreola y Severo Díaz, quienes desde el Seminario de Zapotlán iniciaron con una serie de observaciones en torno al comportamiento del coloso de fuego. Estas acciones fueron abrazadas de forma devocional por nuestro cronista emérito don Juan S. Vizcaíno en pleno siglo XX; por ello, en el marco de esta conmemoración el Gobierno Municipal, que me honro en presidir, ha tenido a bien ofrecer un humilde homenaje, en esta fecha tan significativa, a este nuestro personaje por sus múltiples aportaciones a la ciencia regional en su tarea como asiduo observador del volcán “colima”. Nuestro reconocimiento, admiración y respeto por esa entrega filial, comprometida y tenaz a favor de este Municipio. Muchas gracias Don Juan por querer tanto a esta tierra, la que hoy le reconoce en el marco conmemorativo de este primer centenario de la última gran erupción del volcán “colima”. Muchas gracias. - - - - -

*Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 2 de fecha 21 de enero de 2013*

*Página 4 de 7*

*Secretaria General. Ayuntamiento 2012-2015*

*JJNG/ylp/mlrn.*

SEXTO.- Entrega de la presea conmemorativa (centenario de la erupción del “COLIMA” al Sr. Juan S. Vizcaíno, Cronista Emérito de la Ciudad por sus destacadas observaciones y escritos sobre el Volcán “Colima”. **(Se hace entrega de la presea conmemorativa al Sr. Juan S. Vizcaíno de manos del C. Presidente Municipal José Luis Orozco Sánchez Aldana.)**- - - - -

SEPTIMO.- Intervención del Sr. Juan S. Vizcaíno, Cronista Emérito. **C. Juan S. Vizcaíno Cronista Emérito:** Muchos años he durado en este pueblo que me abrazó con toda el alma porque de aquí es mi compañera. Perdónenme Señores si derramo 2 dos ó 3 tres lágrimas, estos actos hay que agradecerlos en el alma, hay que agradecerlos en el corazón al pueblo que me abrazó, al pueblo que me dio su luz y que me hizo hombre de progreso en Zapotlán. He vivido muy agusto en Zapotlán, no nací en Zapotlán, nací en la sierra donde se forjan los hombres que abrazan a la naturaleza, yo abrazo a la naturaleza y entre ellos al volcán de Colima que está en Zapotlán porque no es de Colima es de Zapotlán. Es nuestro orgullo. Hay un pasaje muy hermoso que nadie de Ustedes conoce; cuando alguien nos narra la erupción de 1913 mil novecientos trece, que nos dejó un tapete palateado de arena color plata pues agarrémosle la cuerda a la historia pero de éste pueblo, este pueblo de Zapotlán el Grande no por nada es Zapotlán el Grande porque ha tenido gentes que lo han elevado por arriba del prestigio de muchos que se creen sus hijos y que le voltean la espalda, de esos Señores hay muchos, muchos, muchos, desgraciadamente no podemos dar nombres pero existen traidores en el pueblo de Zapotlán, Zapotlán es grande con todo respeto al asunto oficial, gracias Señores, gracias a que Dios nos dio como Patrono a su Papá, que más queremos, que más queremos

Señores si el Papá de Cristo es nuestro Patrono. Pueden decirme que soy embustero, no lo creo, porque también Ustedes tienen alma por Cristo y viven en un pueblo de cristianos, perdónenme, ya me fui por la beatería. Yo quisiera Maestro, con todo respeto quisiera tener las palabras especiales para este día, con todo respeto perdónenme porque es una persona que me acompaña y que sabe las vivencias de un hombre. Estoy derramando lágrimas Señores porque este pueblo no es mi pueblo, yo nací en la sierra de Tapalpa pero llegué aquí de 2 dos años así que las únicas tarascadas que aventé se las aventé a mi mamá porque no me quería dar pecho porque no quería que se le aflojaran posiblemente, perdón pero es la verdad. Yo quiero a Zapotlán porque de Zapotlán es esa mujer que es mi esposa, la mamá de mis hijos, todos nacieron aquí, son de Zapotlán el Grande porque no hay otro Zapotlán como este; grande su jardín, grandes sus hombres, grandes sus héroes porque ahí donde ven tenemos héroes, chiquitos, chaparros, grandotes pero son héroes de México. No quisiera extenderme mucho, nomás darles Señores a Ustedes las gracias por la presea que me acaban de entregar, muchas gracias. He vivido en Zapotlán desde la edad de 2 dos años, conozco a Zapotlán y he recorrido sus calles y he conocido sus gentes, los he conocido a Ustedes que están reunidos, son la primera autoridad del pueblo, muchas gracias Zapotlán se los agradece, se los agradece Señor Presidente, dígaselos a ellos que Zapotlán les da un abrazo como me lo dio a mí cuando nací. Por eso he vivido tanto tiempo en este pueblo, si derramo lágrimas no es por debilidad es por agradecimiento, agradecimiento a Ustedes que me están brindando este honor de entregarme una presea que no la merezco pero muchas gracias. Un millón de gracias Señor

Presidente y Regidores, muchas gracias en nombre de mi familia, en nombre de mis amigos, en nombre de Ustedes, muchas gracias. -----

OCTAVO.- Clausura de la Sesión. **C. Secretario General José de Jesús Núñez González:** Habiendo sido agotados todos los puntos agendados en esta Sesión, le pido al Señor Presidente haga clausura de la misma. **C. Presidente Municipal José Luis Orozco Sánchez Aldana:** Siendo las 9:30 hrs. Nueve horas con treinta minutos, del día 21 veintiuno de Enero del 2013 dos mil trece, doy por clausura esta Sesión Solemne de Ayuntamiento No. 2 dos, muchas gracias y extraordinaria semana a todos. Buen día. -----